



URGENT ACTION

INTERNE

Section Française – Groupes de Paris

Avertissement : Amnesty International défend des individus sans prendre position ni sur leurs idées ni sur les organisations auxquelles ils pourraient adhérer.

BILAN

des 1ères 24 HEURES D' ACTIONS URGENTES EN FRANCE

Arabie Saoudite	13 immigrés Nigériens (54 courriers)
Chine	Mao Hengfeng mère de famille (55 courriers)
Chine	Tenzin Deleg Rinpoche lama tibétain (65 courriers)
Colombie	menaces de mort Claudia J. Duque (56 courriers)
Corée du Nord	famille Chang (50 courriers)
Egypte	arrestations massives (89 courriers)
Erythrée	opposition au service militaire (47 courriers)
Guatemala	ouvriers agricoles de la Finca (56 courriers)
Indonésie	Imparsial, ONG (45 courriers)
Mexique	Victor Manuel Hernandez journaliste (57 courriers)
Mexique	indiens Zapotec (62 courriers)
Népal	Jhurri Teli (61 courriers)
Russie	Omar Khambiev ancien ministre tchéchène (47 courriers)
Russie	Rouslan Soussaïev défenseur des DH (45 courriers)
Russie	Russie, Viktor Knaus 15 ans (66 courriers)
Soudan	conflit du Darfour (66 courriers)
Turkménistan	Gurbandurdy Durdykuliev (52 courriers)
TOTAL	1035 lettres

Paris, le 13 décembre 2004

Pour leur 1^{ère} participation aux 24 Heures des Actions Urgentes, les Parisiens, seuls représentants de France, avaient élu domicile de samedi midi à dimanche midi dans un des plus grands cybercafés de la capitale, en plein centre. 20 postes avaient été réservés, ainsi que 4 places pour écrire de manière « traditionnelle » avec papier et stylos.

Un site fut spécialement créé pour l'occasion www.24h-actions-urgentes.com permettant d'expédier un courrier (selon un modèle pré établi, mais modifiable), par messagerie électronique (517 courriers), ou par fax (523 courriers). Au moment de l'envoi, l'expéditeur pouvait visualiser la lettre en partance.

Alors que plusieurs journaux et radios avaient annoncé l'événement dans les jours précédents, donné la parole à Christophe (Congo), Freddy et Yesid (syndicalistes colombiens), Imen et Nourredine (Tunisiens), certains sont revenus « prendre le pouls » sur place : ils ont enregistré les témoignages de deux d'entre eux, retraçant leur engagement politique et social et expliquant comment les Actions Urgentes d'Amnesty International les ont secourus à un moment où leur vie était en danger.

Francès « chatte » avec Mary, du Maine (USA) qui participe à l'événement depuis sa cuisine « en bordure d'une rivière à saumons ». Ann et Myriam expliquent inlassablement ce qu'est une Action Urgente, Cécile cherche des places, Rinalda se morfond un peu à la table de presse.

Vers 17 – 19 heures, le cliquetis des ordinateurs est à son comble. Plus une place de libre. Les fax vers Khartoum et la République Dominicaine ne passent plus. Lassés du harcèlement ? Les protestations sont redirigées vers un autre responsable dans ces pays. Minuit. Parmi les trois au travail depuis 8h30, deux partent vers les derniers métros. Bruno reste passer la nuit. Le webmestre des groupes de Paris met en ligne les premières photos sur www.amnesty.fr/paris. Deux équipes se relayeront jusqu'à 8 heures du matin.

Dimanche, c'est calme, quelques sympathisants sont venus exprès. 11 heures, Laurent donne les premiers chiffres : le seuil des 1000 messages a été franchi. 14h30, affiches et rapports sont rangés.

Dans la soirée, un de nos témoins nous rappelle que le combat pour la liberté d'expression est long et douloureux.

23h02, on nous écrit : « *j ai participé a l opération 24 heures qui s est derouler samedi a dimanhe,ou j ai envoyé une petition aupres du gouvernement soudanais et quel n a été ma surprise en entendant aujourd'hui en plein sommeil,vers 6 heures du matin et sur la RFI,que le gouvernement soudanais avait debranché leurs fax pour éviter ainsi l avalanche de nos fax.Ceci prouve que l action de amnesti a porté ces fruit et que les destinataires sont genés de cette initiative.Etant moi meme un ancien detenu dans mon pays,,je sais que,un tel soutien est primordial pour la vie et la liberté des detenus politique et d opinion.J ai eu la chance de me retrouver ici a paris mais beaucoup de personne restent encore sous les verrous pour des raisons politique,et risquent de perdre la vie au cours de leur detention,a l instar de ce qui se passe dans mon pays le congo kinshasa.J espere que d autres action urgente seront organisé.Encore une fois toute mes felicitations. S. »*

Le bilan médias.

Zurban et l'Obs Paris ont annoncé l'évènement. *Méto*, *20 Minutes*, puis *Le Parisien* le samedi matin ont consacré de longs articles à l'opération avec un encadré sur les témoins. En radio, accueil très chaleureux et complémentaire de *RFI* puisque nous avons participé à deux journaux de *RFI Afrique*, puis de *RFI France* et avons été interviewés par *RFI langue espagnole*. Enfin, *RFI Internet* a accueilli très gentiment une banderole sur leur site. Le journal sur le Net *01.net* a mis en ligne un excellent article le 8 décembre. *Beur FM*, *Radio Orient*, *la City Radio* et *Radio FG* ont annoncé régulièrement l'opération sur leur antenne et dans leurs tranches infos. Convaincus de l'utilité des Actions Urgentes et/ou touchés par les témoignages de Christophe, Imen et Nourredine, plusieurs journalistes sont venus le samedi, à titre privé, participer à l'opération.

Le bilan participation du public.

A total : 136 noms = 1040 courriers expédiés, dont 517 partis par mail et 523 par fax.

32 personnes sont des membres de groupes = 451 courriers (moyenne = 14). La plupart ont systématiquement fait toutes les AU, sans prendre le temps de les lire toutes.

104 personnes « grand public » = 589 courriers (moyenne = 6). 40 personnes ont rédigé 1 seule lettre, 11 personnes en ont fait 2, 7 personnes ont envoyé 3 lettres. Toutes ont pris le temps de lire attentivement l'Urgence pour laquelle elles intervenaient.

Le bilan financier. Coût = 900 € environ

Location du cybercafé = 630 €. Expédition des fax = 77 €. Nom du site = 50 €. + tracts.

Les pistes d'amélioration.

Pour cette 1^{ère} opération, les participants habituels aux réseaux d'AU parisiens n'ont pas même pas été prévenus. L'accent a été mis sur « venez au cybercafé », il n'a pas été demandé de participation « de chez soi », ni au public, ni aux membres de groupes. Possibilité de faire l'opération dans plusieurs quartiers.

Trop peu de communications et de photos « en direct » avec les autres sections. Développer la visibilité de la notion d'évènement international.

Fax saturés ou éteints : veiller à ce que l'on envoie des AU à des pays pour lesquels les week-ends sont ouverts (i.e. pays musulmans).

INFORMATIONS GÉNÉRALES

Sylvie découvre l'opération, et en fait part aux représentants des groupes parisiens.

Envoyé : jeudi 26 février 2004 23:41 Objet : un rêve...

Je vous écrivais l'autre jour que je rêvais d'un marathon de lettres. Je vous communiquerai le résumé de l'opération à travers les diverses sections, mais je vous conseille d'aller voir le site de la section polonaise : <http://amnesty.org.pl/maraton> cliquer sur « english » puis « marathon blog » où l'on peut suivre au fur et à mesure les efforts des différentes sections.

A 4 heures du mat' la Pologne commence quand même à craquer, Al Pérou félicite chaleureusement Al Mongolie, et le Japon a du mal à rédiger en anglais. Un vrai tour de la « planète Amnesty ». Ca donne vraiment envie de rejoindre !

L'équipe se constitue : Jérôme, Bruno et Laurent, assistés de notre attachée de presse Claudine.

Première réunion de travail le 13 juillet. A peine rentrés, en pleine forme et bronzés (le 31 août) notre trio réserve le cybercafé XS Arena. Jérôme avoue « *j'ai tendance à imaginer une grande surface avec plein d'écrans, petits et grands, un peu comme le QG de Houston ou Kourou !* » On voit grand : un site web dédié, une plateforme fax, un « chat » des webcams. Les participants sont incités à renseigner leurs noms et adresses de messagerie, et à s'inscrire sur le réseau des AU géré par Ann, afin de participer toute l'année.

Derrière le rêve, le cambouis de la technique.

jeu. 04/11/2004 15:45 Invoice Description: Registration of 24h-actions-urgentes.com for 1 years. Le nom du site est enregistré, pour la modique somme de EUR 14.00. Les travaux de construction vont s'avérer stressants : très rapidement, les informaticiens bénévoles recrutés par Laurent l'abandonneront, le laissant seul face à un « chantier » énorme, et une date butoir incontournable : le 11 décembre midi. Nuits blanches.

jeu. 25/11/2004 19:30 Notre créatif préféré propose un superbe tract, une main tendue entre les deux aiguilles de l'horloge, et un slogan « vous avez plus de pouvoir que vous ne pensez ! ». « Si ça vous convient, je le prépare en noir et blanc et monte la planche. Idéalement impression sur papier blanc. En revanche, serait-il possible de faire les affiches en couleur ? Très honnêtement, ça pète moins en monochrome, et rien de tel qu'un peu de rouge pour attirer les passants ». Concerts d'applaudissements lorsque le tract fut transformé en bannière animée, et mis en ligne sur le site web de Radio France Internationale.

Sent: Monday, November 29, 2004 10:27 PM

Bonsoir à tous, concernant la saisie, j'ai discuté avec Laurent ce soir, il nous donne feu vert dès qu'il est prêt pour saisie sur le site. Razem mozemy wiele: ensemble nous pouvons beaucoup (en Polonais). @+ de vous lire. Bruno.

Envoyé : mardi 30 novembre 2004 11:52

Tout à fait ok avec les réponses de Bruno. Juste concernant le Q2 (bis, ter) : j'ai pas compris le "Cela dit pour une édition en 3 langues, chaque action est dans les 3 langues sur le web, il suffit de faire des copier / coller. "...
Jme, qui est bien content de faire partie d'une telle équipe

Envoyé : lundi 6 décembre 2004 22:21 Objet : ANNONCE 24 H PARIS

Je vais annoncer les 24h sur le forum yahoo demain soir, avez des suggestions / questions à poser à nos amis internationaux ?
Bruno pose des questions pratiques : Mr Lambda- 1 rue la liberté - 150950 ALAUTREBOUTDELAPLANETE a connaissance de notre site et lance une AU depuis celui-ci : as-t-on qq chose contre ? où est-ce-qu'on le comptabilise ?
Ma Carte Bleue n'est pas internationale, qui dégage si pour un prestataire étranger si besoin ?

Envoyé : mercredi 8 décembre 2004 16:23 Objet : Infos média 08 12

Hello, J'en ai encore récupéré quelques uns, ce qui risque de nous causer quelques gags encore pour répartir les journalistes.
Je veux bien ma piqûre d'EPO maintenant. Claudine

mer. 08/12/2004 16:42 Re: questions sur le site

On a un pbm avec le fournisseur de fax français, on a de la pub ajouté au fax !!! du coup, faut que je teste un autre fournisseur :-/
- Laurent J.V. Dubois Commercial le Jour, Webmaster la Nuit ...

jeu. 09/12/2004 20:01 Re: la bannière conçue par Erwan pour RFI

De : LE LAN Sylvie j'applaudis aussi des 2 mains ! Faites savoir à Erwann... si après ça il ne devient pas célèbre et riche ?

De : Ludovic Nachury La très grande classe.

génial, tout simplement Claudine

Magnifique ! Cette bannière est à tomber ! Félicitation Erwann !! LJVD , Commercial le jour, Webmaster la nuit ...

Le jour J et peu après...

Sent: Sunday, December 12, 2004 3:57 AM Subject: jusqu'à dimanche 12H...

Le site www.24h-actions-urgentes.com

Est opérationnel : 16 Actions Urgentes à disposition, par e mail et fax (payé). Ensuite on débranche la plateforme fax (louée spécialement pour l'occasion). Donc, si vous avez encore q instants, faites vite qq AU !

Après dimanche midi, les propositions d'AU sont dans le site Paris, rubrique « action », « à rédiger ». Sur les 5 continents, du lama tibétain aux 20 Nigériens immigrés en Arabie Saoudite... en passant par les paysans soudanais et zapotecs. Mais là, il faut imprimer et payer le timbre.

Les premières photos sur le site Paris, les suivantes dans qq heures (quand les connexions seront meilleures, visiblement à 3h du mat' plein de gens jouent en ligne avec l'Asie...)

Merci à tous ceux & celles qui ont contribué à cette opération, dont on n'a pas fini d'entendre parler !

10 000 mercis à Laurent, notre technicien web, qui a bossé comme un fou pour tenir la « deadline » (quitte à passer par Singapour et les USA, quelques heures avant...) et sans qui rien n'aurait été possible, ni si beau. Tout plein de remerciements à sa compagne... qui a accepté le sacrifice de leurs soirées et nuits de ces dernières semaines. Et Bruno, qui chargeait le matériel dès 8h30, et qui « squatte » le cybercafé jusqu'à 6h du mat' – le 24H / 24 H , il sera le seul à pouvoir le raconter. Claudine, indispensable certes, et convaincante au point de plusieurs journalistes sont venus, à titre privé, et ont fait presque toutes les AU. Notre maquettiste talentueux, avec bannière spéciale sur RFI (89.00 à Paris, www.rfi.fr) et qui de surcroît assure la présence d'Al entre 4h et 8H du mat'. J'oublie Jérôme ? Normal, c'est lui le chef, aucun sens de la hiérarchie !! A + Sylvie

dim. 12/12/2004 20:45 Re: [Al 174] Jaurès aux 24H AU

Merci Sylvie pour les photos. J'en ai réexpédié une à Freddy avec mes remerciements. Cela n'a pas été facile pour lui et pour Yesid de raconter à nouveau tous les mauvais moments qu'ils ont vécu. Mais bon, "la lucha continua".

Je vais aller sur le site de Paris pour avoir des échos. bises. Dominique

dim. 12/12/2004 21:02 Et voilà,

Hello cher(es) coéquipier(es), vous avez pu souffler un peu cet après-midi ?

Pour ma part, je prends le clavier après une petite sieste de début de soirée pour mettre au courant les uns et les autres sur les dernières heures de notre 'marathon'. Sylvie et moi sommes rentrés avec les derniers métros. Bruno a fait la nuit jusque presque 6 heures puis je l'ai relayé. Sylvie et Claudine sont réapparues sur place vers 9h(?)

Les équipes 0-4h et 4-8h ont vu s'arrêter 2-3 personnes chacune. Dans ces créneaux, la population est plutôt une faune 100% masculine. 7h-8h30 fut le moment le plus mort que j'ai vu. C'est aussi le moment où passe le service de nettoyage (un peu de "fraîcheur"...) Vers 9h, l'activité a repris tranquillement avec un public plus varié. 5-6 personnes se sont arrêtées entre 9 et 12h, dont 3 femmes venues spécialement pour l'événement.

Apparemment, les chats n'ont jamais vraiment pris, même en présence des américains du nord...

Si j'ai bien compris, nous avons passé la barre des 1000 courriers envoyés (tous compris, pas seulement depuis XS Arena). Beau score tout de même (Varsovie a annoncé 550 lettres) Laurent, on attend tous tes stats.

Sur le plan technique, Laurent a finalement réalisé tout ce que nous avons envisagé puisqu'il y avait même les webcam ! Bravo again, Mr Laurent (sourire respectueux et non moins amical)

Bon, une pensée pour Claudine qui a encore du boulot pour l'after médiatique. Bon courage Claudine !

Une pensée aussi (entre nous) pour les stylos et papier (et les classeurs si bien concoctés par Sylvie) qui ont eu le succès que l'on sait : l'évolution a quelque chose de cruel pour les traditions... (J'ai même trouvé intéressant de rencontrer au moins 2 personnes qui ont déclaré que c'était l'occasion de se mettre au web. Une en à profiter pour se créer une adresse e mail).

A bientôt pour un e-débriefing à chaud + meeting à l'occasion selon disponibilités (après les fêtes ?) Jme

jeu. 16/12/2004 22:58 PAS REUNION DEBRIEFING du vendredi 17 12 2004

nous avons eu des réunions régulières dès les premiers temps, très porteuses, les idées fusaient la communication était bonne, les comptes rendus tombaient, chacun avec des compétences / expériences différentes qui se complétaient assez idéalement (content Nono).

Puis il y a eu une période de grand vide où l'on s'apercevait qu'on attendait le site, et j'avoue (j'ai mis cela sur le compte de mon inexpérience), je ne savais pas comment avancer, ..maladroit j'avoue (recherche des prestataires fax - pour quelle prestation : mail ? quels besoins techniques ?, pour au bout du compte la sélection que j'avais faite n'ai servi à rien ... (triste Nono)

La proximité des événements a décuplé l'enthousiasme, là ce sont les mails qui fusaient de partout !! la communication était bonne et on sentait la dynamique (faut que ça recommence vite !!!) (content Nono)

tracter la caillera en Ni...(euh chaussures de sport fabriquées en Asie par les enfants mineurs pour qu'ils soient pas dans la rue) rue ST Denis ben c'est pô gagné !

quel est l'effet Téléthon 8 jours avant ? les fêtes 15 jours après ? il faut faire comprendre aux gens que c'est de temps qu'on a besoin qu'ils nous donnent et pas d'argent.

mais malgré ou grâce à cela ce week-end: il s'est vraiment passé quelque chose de grand c'est sûr ! nous avons été proches et nous avons transmis (pas seulement que des fax), de tout : de l'amitié, de l'espoir, de la découverte aussi (nous avons enlevé des oeillères).

ACTION RECOMMANDÉE : lettre « prioritaire »/ enveloppe internationale/ fax/ e.mail :

– dites-vous préoccupé par la facture que Laurent est susceptible d'envoyer : un concepteur de site web en horaires de nuit, plusieurs semaines d'affilée... Idem avec le maquettiste, qui a récidivé en tenant la permanence de nuit au cybercafé sur la tranche 4h – 8 h du matin ;

– demandez instamment à Claudine d'arrêter l'EPO dans les meilleurs délais ; des investigations détaillées et impartiales doivent être menées sur les violences subies par les témoins, et sur l'attitude de la presse, qui a repris leurs propos ;

– appelez le chef d'équipe Jérôme à diligenter une enquête sur la participation des groupes parisiens à cet événement de solidarité internationale dans le cadre de l'anniversaire de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme.

– demandez instamment à Sylvie de rendre publics les résultats de ces 24 Heures d'Actions Urgentes, et que les responsables présumés soient conduits à transmettre leurs expériences aux groupes français qui en feraient la demande, pour une participation plus massive à l'édition 2005.

APPELS À :

Chef d'équipe, coordinateur :

Jérôme Royer

Groupe Luxembourg (5^{ème} & 6^{ème} arrondissement)

amnestyparislux@free.fr

Formule d'appel : Monsieur le Coordinateur,

Ministre des relations interplanétaires entre sections :

Bruno Fortabat

Groupe Daumesnil (12^{ème} arr.)

Formule d'appel : Monsieur le Ministre,

Constructeur de site internet « en urgence » :

Laurent J.V. Dubois

Groupe Jaurès (19^{ème} arr.)

amnestyparisjaures@free.fr

Formule d'appel : Monsieur le Constructeur,

Recruteur en chef :

Ann Otero

Groupe Les Halles (1^{et} & 2^{ème} arr.)

amnestyparisactions@free.fr

Formule d'appel : Madame la Responsable du recrutement,

COPIES À :

Secrétariat général :

Sylvie Le Lan

Groupe Jaurès (19^{ème} arr.)

amnestypariscontact@free.fr

Formule d'appel : Madame la Secrétaire,

Journal des 24 Heures d'Actions Urgentes :

Claudine Nouvion

Groupe Voltaire (11^{ème} arr.)

amnestyparisvoltaire@free.fr

Formule d'appel : Madame la Responsable de Communication,

PRIÈRE D'INTERVENIR IMMÉDIATEMENT.

SI VOUS RECEVIEZ CET APPEL AVEC RETARD, NE PLUS INTERVENIR APRÈS LE 10 DECEMBRE 2005. MERCI.